平成18年第2回 市議会定例会報

No.141 平成18年7月1日発行 編集·発行 加古川市議会事務局 加古川市加古川町北在家2000





市内で12番目の別府公民 館が6月3日にオープンしま した。市の施設では始めて外 壁の一部を植物で覆う「壁面 緑化」を取り入れ、環境に配 慮した設計となっています。

市税条例の一部改正条例を可決

平成18年第2回市議会定例会は、6月 6日から14日まで、9日間の日程で開催 されました。

市税条例の一部改正をはじめ、市長提 出議案23件の審議が行われ、すべて原案 のとおり可決されました。

また、「㈱神戸製鋼所加古川製鉄所の 大気汚染防止法違反等に関する決議」が 可決されました。

㈱神戸製鋼所加古川製鉄所 の大気汚染防止法違反等に 関する決議

このたび、㈱神戸製鋼所加古川製鉄所におい て、大気汚染防止法に定める排出基準の超過、 データの改ざん及びボイラー設備事故の報告漏 れという市民の信頼を損なう事実が発覚した。

同製鉄所については、従前から、度重なる事 故が発生し、管理体制の改善が求められてきた にもかかわらず、このような法令違反が行われ てきたことは、コンプライアンス意識の欠如で あり、企業倫理が厳しく問われる重大な事態で ある。

現在、兵庫県及び加古川市で、合同調査が進 められているが、こうした事実は、市民をはじ め公害防止協定を締結した行政との信頼関係を 一方的に破綻させる行為であり、断じて許すこ とはできない。

よって、(株)神戸製鋼所加古川製鉄所におかれ ては、事態の深刻さと市民の批判を真摯に受け 止め、徹底した原因究明に取り組むとともに、 市民の健康不安を一掃できる具体的かつ詳細な 再発防止策をすみやかに提示され、実施される よう強く要望する。

さらに、周辺住民からの苦情の原因となって いる粉じんについて、近畿で最大量とみられる など、現状の対策だけでは一段の悪化が懸念さ れる。今後、兵庫県及び加古川市の指導のもと、粉 じん量の削減を最重要課題とした抜本的な改善 策に自ら積極的に取り組まれるよう求める。

以上、決議する。

平成18年6月14日

兵庫県加古川市議会

原則として議会交際は

平成17年度議会交際費執行状況 X 金額(円) 分 慶弔せんべつ 47 607,178 120,000 贈呈記念品 74,326 懇 談 接 遇 10,000 の 3 30,240 合 計 58 841,744

ま す

次期定数改善計画の実施と 義務教育費国庫負担制度の 堅持を求める意見書

子どもたちに豊かな教育を保障することは、 社会の基盤作りにとって極めて重要なことであ

そのため、多くの都道府県で、児童生徒の実 態に応じたきめ細かな対応ができるよう、少人 数教育が実施されているところである。

政府は、公務員の総人件費改革実行計画の中 で、特に人員の多い教職員については、児童・ 生徒の減少に伴う自然減を上回る純減を確保す るよう求めているが、これは、教育論から議論 されたものではなく、財政縮減の議論から出さ れたものであり、大変遺憾である。

また、義務教育費国庫負担金については、国 負担が二分の一から三分の一に変更され、地方 交付税に依存する度合いが高まることになるが、 三位一体改革で今後の焦点は地方交付税であり、 削減は必至と言える。

全国的な教育水準を確保するとともに、地方 財政を圧迫させないためには、これ以上の国庫 負担金の削減はすべきではない。

教育予算は、未来への先行投資であり、子ど もたちがどこで生まれ育ったとしても等しく良 質な教育が受けられることは、憲法の保障する ところである。

よって、国におかれては、下記の事項を実現 されるよう、強く要望する。

- 1 義務制第8次教職員定数改善計画を実施す ること。また、自然減を上回る教職員定数 の削減を行うことなく、学校現場に必要な 教職員の人員・人材を確保すること。
- 2 義務教育費国庫負担制度について、国庫負 担率を二分の一に復元することを含め、制 度を堅持すること。

以上、地方自治法第99条の規定により意見書 を提出する。

平成18年6月14日

兵庫県加古川市議会 議長 村上 孝義

@100 4



6月6日に行われた一般質問 には、5人の議員が質問に立ち のとおりです。

り方についても検討し、今後積り方についても検討し、偽定のあては、協定履行状況の確認方法では、協定ののであるが、市としうことが必要であるが、市としがは内教育の徹底など、住民、が社内教育の徹底など、住民、 極的に指導してい きたい。

鉄所の事件につ神戸製鋼所加-

古川

製

5

南

好弘 につ

議員

調査で早期に把握できなかったたとされており、県や市の立入による立入調査を契機に判明し議員 違反行為が、経済産業省

ことは非常に残念だが、

その原

と所神環周戸 山川 博 議員 の環境調査の徹底を 所周辺住民の健康調査 が開設は民の健康調査

た。これに対し市は基準以内との多さに困惑の声が上がっていのほに外らは異臭と降下ばい塵のばい塵、ばい煙について、周、議員、神戸製鋼所加古川製鉄所議員、神戸製鋼所加古川製鉄所 こで、改めて周辺住民への聞きかったことを物語っている。そ民の生活実感に基づく声が正し しかし、 してこうした声を省みなかった。 今回の事件は、 周辺住

については、まず、神戸製鋼所きたい。また、今後の公害指導性のある立入調査を実施してい

今後の公害指導

及びチャー難である。

- ト紙の照合など実効今後は、分析データ

今後は、

市政全般にわたり、活発な質問 を展開しました。主な内容は次 きたい。

いたのか 律の基準をどれくらい超えて

るか 体・施設等の

続死傷事故に続く環境汚染デー 神戸製鋼所加古川製鉄所での連

を防ぐための施策/障害者団 障害者の不安をなくし、 要求にどう応え

帯の基準に中学生を対象とす 向上させること/四人以上世 就学援助基準を緩和し受給を

健康保険適用による禁煙外来の

市の大気観測局の測定データで煙が出たことは間違いないが、環境部長(基準に違反したばい調査を求めるが所見はどうか。即り調査など健康と環境の現地取り調査など健康と環境の現地

記録と公開につい τ

かた子ども 全員に給食を 袁 0

広瀬 弘子

たいと思うのではないかと親はか当の子どもは、調理中においかましく思うのではないか、おものが入っているお弁当をうら もは、お母さんの作った好きな部屋で食べている。 給食の子どお母さんの作ったお弁当を同じ 心配する。 日々成長する子ども もは給食を、 お昼ご飯になると保育園の子ど 「一元化の取組が始ま「しかた子ども園」 たち全員に給食を提供できない の取組が始まっているが 今年4月から、 しかた保育園」 幼稚園の子どもは は

混乱 教育総務部長 か。 るが、 「月に2回程度」

幼保一元化問題につその他の質問項目 ಶ್ಠ

ŀ١

τ

面への対応についても検討して 下生活環境に対する相談と健康思っているが、今後、大気環境 思っているが、今後、大気環境 の影響が及ぶとは考えにくいと 今回のことが、ただちに健康面 の監視を行うこととしている。局で、今後も引き続き大気環境いては、市内6箇所の大気観測 いては、い 達成している。このことから、窒素酸化物とも国の環境基準をは、過去5年間、硫黄酸化物、 その他の質問項目 夕改ざん事件につい また、 環境調査につ て

公害防止協定書の実効性/法

障害者自立支援法の問題点につ

就学援助制度の充実について

公職者・議員

無料駐輪場の閉鎖

として幼保

児は給食を同じ部屋で食べていでは、幼稚園児は弁当、保育園 特に混乱は生じていないと認識 を食べるなどの対応もしており、として、幼稚園児も一緒に給食 しかた子ども園 合同給食

認定子ども園の法制化は公的

議員からの行政要望の

議員 かた につい | 「『|泉をつなぐゾーンバ加古川西部、北部を東西に結ゾーンバスの拡充について 加古川駅北の無料駐輪場の拡張 広く ス路線の拡充 駅前南の三階駐輪場を無料

粉塵問題につい神鋼加古川製鉄 製鉄所 高雄 議員 τ の

戻したいという思いは地域住民 戻したいという思いは地域住民 高。 浜手住民にとって、粉塵問 る。 浜手住民にとって、粉塵問 る。 浜手住民にとって、粉塵問 な空気と環境を一刻も早くれてい かかした できたい ところへ寄せられてい ないませんか」 そういった 瀬川 込むとき、黒い粉や粉塵が 取り込むとき、黒い粉や粉塵が 取り込むとき、黒い粉や干した布団を 所に対し、今後どのように指導をどのように認識し、神戸製鋼 の切なる願いである。 神戸製鋼 この問題

ップなど二次飛散対策を実施し車、原料ヤードの散水頻度のアどの発生源対策や、散水車の増集塵機の増強、設備の密閉化な環境部長が一般が関係を実施が開発が、対象が関係を表している。 集造機の増強、環境部長粉の増強、 ており、 も増して、立ち入り調査を実施確認している。今後も、従来にとの合同立入調査で実施状況を これらについて兵庫県

べて原案のとおり可決されました。 また、 本定例会初日に、 休会中に所管の

例の一部改正など計十三件が提出されました。 市長から平成十八年度各会計補正予算の専決処分、

条

また、今回の

今回の事件も含め粉塵等とで、確認していきたい。

そ

「保険証一枚」での他の質問項目

で安心して受け

その他の質問項目

ボイラー 神鋼加古川

事故、

未報告について

製鉄所デー

夕改ざん

るかについて改定介護保険で何が問われてい

ばならないのか

生活援助の大幅削減/深刻さ新予防給付開始による混乱/

を増す食事代部屋代自己負担

混合診 見解

療」

ത്

は

照子

議員

くこととしている。

積極的に公開するよう求めてい 環境関連情報については、

より

られる医療の充実につい

τ

医療費の伸びは抑制しなけれ

常任委員会で審査し、 すべて原案の とおり可決されま

最終日には、 市長から追加議案十件が提出され、 審議の結果、 す

可決された主な議案の内容は、 次のとおりです

例

論が出されました。

採択となったもの

で

、次の請願及び陳情に結本定例会及び常任委員会

例の一部改正員の公務災害補償等に関する条議会の議員その他非常勤の職

次期定数改善計画の実施と義

市税条例の一部改正 (全会一 致

議員 現行の医療保険制度では、保険が適用される診療と適用されない診療を組み合わせる「混合診療」は原則禁止されている。合診療」は原則禁止されている。合診療」は原則禁止されている。特別で審議中の医療制度改革関連院で審議中の医療制度改革関連院で審議中の医療保険制度の内容は、保険外の診療のもれ、公的医療保険制度の独められ、公的医療保険制度の共出を崩しかねないものである。市民の健康を守る地方自治体として「混合診療」への見解はどうか。

県教職員組合加印支部長・ ついて (加古川町北在家・兵庫 務教育費国庫負担制度の堅持に

全会一

致 有本

不採択となったもの

の の許可の基準等に関する都市計画法によって 部改正の許可のな 基準等に関する条例画法に基づく開発行: (賛成多数) の為

家·加印教職員組合執行委員長· 議を求める陳情(加古川町北在 東播高齢者の会会長・岩本岩夫) て(平岡町土山・明日を考える 分な国民的論 案の拙速 のです。 (全会一致)め、条例を改正しようとするもきの簡素化及び迅速化を図るた準を明確化するとともに、手続準を明確化することにより、許可基 のうち、定型的な開発行為等を加古川市開発審査会の審査基準 行為又は建築物の新築等に関し、 市街化調整区域における開発

び推せんされることに同意しま人権擁護委員にそれぞれ選任及次の人が、固定資産評価員、 固定資産評価員 (敬称略)

請負契約

JR加古川駅南広場改造工事

藤かじわら **平** 荘 町 新任

戸支店

(全会一致)

契約の相手方・(株)鴻池組神請負金額八億一千九百万円。

乾い 人権擁護委員 早百合(野 П 町

に救済制度を求めることにつ

年金生活者、

高齢者の負担増

長ながお 乗り井 洋さ 子こ 秋まきこ (別 (加古川町) 府 町 新任 新任

松まると 藤が井い (尾 **平** 畄 上 町 町 新任 再任

宮永智恵子 加 活川町) 新任

見守っていきたい。としての立場から、国の動向をとしての立場から、国の動向をに据えたものの延長と理解してに据えたものの延長と理解して

田原健一

郎

賛成少数

保険診療により確保する改革も「必要かつ適切な市民部長」今回の医療保

)適切な医療は0医療保険制度

賛成少数

う国民皆保険制度の理念を基本

な審議でなく、

教育基本法「

改正

確保する」とい

再任 千円。契約の相手方・(株)神請負金額三億二千三百八万五ポンプ設備工事請負契約新野辺雨水ポンプ場四号雨水 改造工事請負契約 鋼環境ソリューション千円。 契約の相手方・

(全会一致)

(株)

平岡中学校管理教室棟大規模

請負金額一億六千五百九十万 契約の相手方・昭和建設(株)

3

2